
VERBALE       DELLA        RIUNIONE         DEL       CONSIGLIO       DI 

AMMINISTRAZIONE TENUTASI A MILANO PRESSO LA SEDE  DEL CONSORZIO 

DEL TICINO IL GIORNO 9 MARZO 2022.                                                                N. 226 

Il giorno 9 marzo 2022, alle ore 11, presso la sede del Consorzio del Ticino, Corso di Porta 

Nuova 18 – 20121 Milano - si è riunito il Consiglio di Amministrazione, convocato con 

nota prot. 12T-2022-U-SB del 21 febbraio 2022, per discutere il seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

    Approvazione verbale seduta precedente. 

1) Approvazione verbale della seduta precedente. 

2) Comunicazioni del Presidente. 

3) Regolazione lago Maggiore – Crisi idrica. 

4) Corte d’Appello di Milano – Sentenza 76/22 del 15 febbraio u.s. 

5) Società Immobiliare di via Santa Teresa - Roma. 

6) Varie ed eventuali. 

Presso la sede del Consorzio sono  presenti  oltre al Presidente Dott. Alessandro Ubiali  i     

Consiglieri Dott. Pierluigi Castiglioni, Dott.Geol. Giovanni Rocchi e  Dr.Ing. Alberto 

Sfolcini, partecipano da remoto il Consigliere Dr.Ing. Mario Fossati ed  il Revisore dei 

Conti Dott. Franco Rudoni.  

Assenti giustificati i Revisori Dott.ssa Cinzia Iucci e Dott. Ferdinando Flora. 

La  funzione   di   Segretario    verbalizzante    è    svolta    dal     Direttore     e     Segretario  

dell’Ente Doriana Bellani. 

Il     Presidente     Ubiali,       constatata   la   validità    della       riunione,        inizia     ad 

esaminare l’ordine del giorno. 

Punto  1) all’ordine del giorno “Approvazione verbale seduta precedente”. 

Il verbale viene approvato all’unanimità. 

Punto 2) all’ordine del giorno “Comunicazioni del Presidente”. 

Il Presidente prende la parola per comunicare che la prorogatio al proprio mandato scadrà 

domani 10 marzo, dopo di che il Consigliere anziano Dott. Castiglioni subentrerà nel ruolo 

presidenziale fino alla nomina del nuovo Presidente. 

Il Presidente Ubiali ringrazia tutto il Consiglio per l’attività svolta in questo ultimo suo 

quadriennio di presidenza, durante il quale sono stati finanziati, avviati e messi in cantiere 

importanti iniziative quali la manutenzione straordinaria dell’opera di regolazione e la 

sperimentazione dei nuovi livelli di sovralzo estivo. 

Egli è contento di lasciare un Ente solido  e ben strutturato, capace senz’altro di affrontare 

la delicata e impegnativa attività di regolazione delle acque del Lago Maggiore. 

Prende poi  la parola   il   Dott.   Castiglioni   che   ringrazia   il   Dott.   Ubiali   per   l’opera 



svolta non solo durante  i  quattro  anni  di  presidenza  ma  anche  in  precedenza in  qualità 

di Consigliere rappresentante l’Utente Est Ticino Villoresi. 

A nome del Collegio dei Revisori il Dott. Rudoni ringrazia il Presidente per gli ottimi 

risultati conseguiti in questi anni. 

Il Dott. Rocchi, pur nel limitato periodo in cui ha fatto parte del Consiglio, ha potuto 

prendere atto del buon lavoro svolto dal Dott. Ubiali e lo ringrazia in tal senso a nome delle 

Società che rappresenta. 

L’Ing. Sfolcini dà atto che il Presidente ha saputo tutelare tutti gli interessi in gioco 

evitando conflitti per l’acqua sapendo sempre cosa fare e dove arrivare. 

L’Ing. Fossati si complimenta per il profilo di grande equilibrio mantenuto in tutti questi 

anni. 

Il Presidente Ubiali ringrazia il Consiglio e la Dirigenza del Consorzio, dichiarando di 

essere comunque sempre disponibile a fornire il proprio contributo in qualsiasi questione 

potesse insorgere. 

Punto 3) all’ordine del giorno “Regolazione lago Maggiore – Crisi idrica”.  

Siamo all’inizio della stagione irrigua e la situazione dell’invaso del lago Maggiore non è 

delle migliori, per molti versi simile a quella registrata nel 2006. Oggi il livello lago si trova 

a + 0,10 m sullo zero idrometrico di Sesto Calende, il manto nevoso delle stazioni del 

bacino del Toce è il più basso registrato negli ultimi 15 anni e i serbatoi idroelettrici sono al 

30% della capacità d’invaso. 

Nella riunione dell’Osservatorio permanente sugli utilizzi idrici del Distretto del Po del 3 

marzo u.s. il Regolatore ha chiesto di consentire al Consorzio il sovralzo estivo del lago 

Maggiore a + 1,35 m. Richiesta per ora non accolta. 

Il giorno 11 p.v. si insedierà il nuovo Tavolo Tecnico per la prosecuzione della 

sperimentazione della regolazione estiva del lago Maggiore: le premesse non sono 

incoraggianti, con i Sindaci di sponda piemontese fortemente avversi ai nuovi livelli 

sperimentali. 

Il Consiglio prende atto. 

Punto 4) all’ordine del giorno “Corte d’Appello di Milano – Sentenza 76/22 del 15 

febbraio u.s.”. 

La Corte ha confermato la sentenza di primo grado e condannato l’INPS alla refusione delle 

spese, quantificate in ragione del valore della causa, in € 500,00 oltre accessori. A titolo di 

condanna ulteriore l’INPS è stato onerato ha versare un’integrazione del contributo 

unificato già versato all’atto dell’iscrizione a ruolo dell’appello. 

Il Consiglio prende atto. 

Punto 5) all’ordine del giorno “Società Immobiliare di via Santa Teresa - Roma”. 



Il  Presidente  informa  che   a   tutt’oggi  mancano   ancora   alcuni   passaggi   propedeutici  

alla chiusura finale della perizia di stima del valore delle quote del Consorzio: egli si 

rammarica di non poter chiudere il proprio mandato con la conclusione della vicenda. 

Il Consiglio prende atto e invita il nuovo Presidente Facente Funzione a proseguire sulla 

strada intrapresa. 

Punto 6) all’ordine del giorno “Varie ed eventuali” 

Null’altro  essendovi  da  esaminare  o  deliberare e  poiché  nessuno  chiede la parola, il 

Presidente Ubiali saluta,  ringrazia  gli  intervenuti  ed alle  ore 12.30 dichiara chiusa la 

riunione. 

               IL DIRETTORE               IL  PRESIDENTE 

 

 

                                                                                                                                                   

                                                                                       

 

 


